

jusqu'au Groënland, sans tenter de progresser vers le sud.

Pour ce qui est des autres aborigènes établis dans les régions où les Européens pénétrèrent, on devait les appeler les Indiens depuis qu'en 1492 Christophe Colomb crut atteindre les Indes en découvrant les Amériques. Quant au nom «Canada», il semble qu'il fit son apparition avec les premiers arrivants qui, ayant entendu les Indiens des tribus iroquoises et huronnes désigner leurs peuplements sous le nom de «kanata» (qu'eux-mêmes prononçaient Canada) pensèrent qu'il s'appliquait à l'ensemble du pays.

Historiquement, la conquête de l'Amérique du Nord par les Européens commence à la fin du XV^e siècle. A la tête d'une expédition anglaise, le navigateur italien Jean Cabot prend possession de Terre-Neuve et de la côte est du Canada au nom du Roi d'Angleterre, Henri VII, en 1497. Toutefois, ce sera le Français Jacques Cartier, navigateur de Saint-Malo, qui, en 1535, remontera le Saint-Laurent jusqu'au village indien de Hochelaga, site de la future ville de Montréal. Si sa tentative de trouver un passage vers l'Asie avait 11



Une carte de l'Amérique du Nord de 1667 montre les territoires

-  anglais
-  français
-  espagnols
-  disputés